

An den
Hamburger Fußballverband e. V.
-Geschäftsstelle -
Jenfelder Allee 70 a-c
22043 Hamburg



Hamburg, den 02.02.2017

Antrag zur Änderung der Spielordnung zum ordentlichen Verbandstag des Hamburger Fußballverbands am 4. Juni 2017

Sehr geehrte Damen und Herren!

Hiermit beantragt der Verein FTSV Lorbeer die Erweiterung von § 35 (1) der Spielordnung um im Folgenden fettgedruckten Satz:

*„Bei einem Feldverweis auf Dauer durch den Schiedsrichter ist der betreffende Spieler/ die betreffende Spielerin für ein Pflichtspiel der Mannschaft, in der er des Feldes verwiesen worden ist, längstens jedoch für 10 Tage für jeglichen Spielverkehr gesperrt (automatische Sperre). **Dies gilt in den Spielklassen Frauen-Oberliga, Herren-Oberliga, Herren-Landesliga und Herren-Bezirksliga auch für Feldverweise aufgrund einer 2. Verwarnung im gleichen Spiel (Gelb-Rot) sowie nach jeder 5. Verwarnung in Liga-Spielen des laufenden Spieljahrs.***

Die automatische Sperre beginnt mit dem Feldverweis. Gegen eine automatische Sperre als solche ist kein Einspruch zulässig.“

Begründung:

Bisher sind Verwarnungen und Feldverweise aufgrund einer Gelb-Roten Karte insbesondere in den Spätphasen von Spielen für den betroffenen Spieler weitgehend folgenlos, weshalb diese von einigen billigend in Kauf genommen wurden, um in unsportlicher Weise auf das Spiel Einfluss zu nehmen (z. Bsp. taktische Vergehen wie Zeitvergeudung oder taktische Foulspele, Reklamieren). Leidtragende sind dann vor

allen die Mannschaften, die sich bemühen, in fairer und sportlicher Weise ihre Spiele zu Ende zu bringen.

In der Vergangenheit war es aufgrund des „analogen“ Spielberichts schwierig, Verwarnungen systematisch zu erfassen. Dies ist aber mit der flächendeckenden Einführung des Spielberichts online nun problemlos möglich. In vielen anderen Landesverbänden ist die Sperrung nach 5. Gelber und Gelb-Roter Karte schon mindestens seit der Saison 2013/14 in vielen Spielklassen bewährte Praxis. Um Gremien und Vereine des HFV mit den Konsequenzen aus der Erweiterung der Spielordnung nicht zu überfordern, schlagen wir vor, diese zunächst auf die oben benannten Spielklassen zu beschränken.

